



Unidades de transporte, taxis, vehículos particulares y tiendas fueron incendiados por hombres armados.

DETIENEN A OPERADOR DE CJNG; REACCIONAN CON BLOQUEOS

REFORMA / STAFF

La detención de Ricardo Ruiz Velasco, alias "El Doble R", operador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en el Occidente y Bajío, provocó una violenta reacción de integrantes de esa agrupación que incendiaron taxis, autobuses, coches particulares, comercios y tiendas de conveniencia en localidades de Jalisco y Guanajuato.



LOS BLOQUEOS

La escalada de violencia comenzó sobre las 19:30 horas en Zapopan, cuando, a punta de pistola, un grupo de hombres tomó a los menos tres camiones del transporte y dos vehículos particulares que de inmediato incendiaron.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro (MC), reconoció que los narcobloques fueron respuesta a un enfrentamiento entre militares y delincuentes.

"Producto de un enfrentamiento en la colindancia entre Ixtlahuacán del Río y Cuquilo, entre el Ejército y miembros de la delincuencia organizada, incendiaron vehículos en la carretera a Saltillo, en el ingreso a la ciudad (de Zapopan), para tratar de evitar el paso de las corporaciones", reportó el Mandatario.

Los hechos pusieron en tensión a los habitantes de la zona metropolitana de Guadalajara y se reforzó la vigilancia en colonias populares y residenciales.

Horas después incidentes violentos se replicaron en León, Irapuato, Celaya y la capital de la entidad, Guanajuato. Fueron quemadas unidades de transporte y tiendas de conveniencia en esas cuatro ciudades. También abandonaron autos incendiados en la carretera Celaya-Apaseo.

En Irapuato se registraron los mayores incidentes de violencia con al menos una docena de tiendas incendiadas, así como comercios y una gasolinera. Hacia la medianoche en Guanajuato se desató el pánico en la zona centro por la quema de un comercio y en León se reportaba el incendio de dos comercios.

SE VA SERENA

La ganadora de 23 títulos Grand Slam anunció que su despedida del tenis está cerca y podría ser después del Abierto de EU para dedicarse a su maternidad y a proyectos personales.



A pegar primero

La Selección Femenil inicia este miércoles en Costa Rica su camino en la Copa del Mundo enfrentando a Nueva Zelanda.

MUNDIAL FEMENIL SUB 20

NUEVA ZELANDA VS. MÉXICO

Hoy, 15:00 horas. TV: Canal 9 y TUDN; Izzi 501 / 503, Sky 547 y Totalplay 503.

MÉRCOLES 10 / AGOSTO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,446 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Operan fondos Ejército, Marina y SAT

Crean fideicomisos que antes criticaban

Rebasan los tres nuevos instrumentos los \$22 mil millones que recuperó Conacyt

REFORMA / STAFF

El Gobierno mexicano ordenó en 2020 la extinción de 109 fideicomisos, alegando que eran instrumentos para la corrupción y el desvío de fondos del erario, pero ahora acaba de crear tres nuevos que, al cierre de junio, ya sumaban 25 mil 870 millones de pesos. Esa cantidad es superior a los 22 mil millones de pesos que ayer el Conacyt presumió haber recuperado de los fideicomisos que el Gobierno le ordenó extinguir.

"(Los fideicomisos) son instrumentos que vuelven opaca la administración de estos recursos del pueblo de México", dijo la directora de Conacyt, María Elena Álvarez Buyla, al reportar ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador que esos 22 mil millones de pesos ya habían sido reintegrados a la Tesorería de la Federación. Los beneficiarios de los tres nuevos instrumentos creados por el Ejecutivo, sin

UNOS SÍ, OTROS NO

El Gobierno federal eliminó fideicomisos de otras administraciones para usar dinero en sus obras emblemáticas y porque consideraba que eran fuente de corrupción:

2020
109 fondos eliminados, como el Fonden, el Fideicine y 37 fondos Conacyt, entre otros

\$68 mil millones en esos fideicomisos

2022
3 fondos de nueva creación para administración y pagos de la Marina, la Sedena y el SAT

\$25 mil millones en nuevos fideicomisos

Pero ahora crea sus propios fideicomisos igualmente opacos y discrecionales

intervención del Congreso, son las Secretarías de la Defensa Nacional y la Marina, así como el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Los fideicomisos de Administración y Pago de Marina y Sedena fueron establecidos el 3 marzo y 21 de abril pasados, respectivamente, y ambos derivan de la decisión Presidencial de asignarles el control de todas las aduanas del País.

La reforma reglamentaria que creó la Agencia Nacional de Aduanas (ANA) autorizó a los militares establecer fideicomisos para recibir recursos provenientes de trámites aduaneros, y con ese dinero, financiar "los servicios u obra pública para los puntos de entrada y salida del País que coordinan".

El instrumento de la Marina ya reportó saldo de 16 mil 49 millones de pesos, mientras que el de Sedena aún no tenía fondos disponibles al cierre de junio, según el infor-

me trimestral de la Secretaría de Hacienda al Congreso.

La Marina ya usó 66.7 millones de pesos de su fideicomiso para una obra de dragado en el canal de navegación de Puerto Chiapas.

El SAT, en tanto, cuenta desde finales de 2021 con el nuevo Fideicomiso de Administración y Pago 80775, con saldo de 9 mil 821 millones de pesos.

Ese instrumento aparentemente reemplazó al Fideicomiso Programa de Mejoramiento de los Medios de Informática y Control de las Autoridades Aduaneras (FIDEMICA), que existía desde 2003 y fue extinguido el 23 de julio de 2021, como parte de la eliminación masiva de fideicomisos ordenada por el Presidente en abril de 2020.

Pese a la política de extinción de fideicomisos, al cierre de junio todavía existían 214, con saldo de 468 mil millones de pesos.

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, afirmó el 29 de julio que la nueva etapa de austeridad del Gobierno, descrita por López Obrador como "pobreza franciscana", incluirá un nuevo "barrio de fideicomisos".

Aprietan a Trump

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Las investigaciones contra el ex Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, avanzan por distintos frentes.

Un tribunal federal de apelaciones falló ayer a favor de un comité de la Cámara de Representantes que busca acceso a las declaraciones fiscales del ex Mandatario, y rechazó el argumento de Trump de que el Congreso se estaba extralimitando.

Asimismo, se reveló que los agentes del FBI que catearon el lunes su residencia en Mar-A-Lago se llevaron aproximadamente 10 cajas de documentos de la Casa Blanca. El registro tuvo lugar en parte porque los agentes federales creían que quedaba ahí información clasificada adicional luego de que a principios de año los Archivos Nacionales recuperaran más de una decena de cajas de papeles de la Presidencia que el ex Mandatario no debió haber llevado al dejar el cargo.

Está previsto además que Trump sea interrogado hoy bajo juramento por la Oficina de la Fiscalía de Nueva York como parte de una larga investigación civil sobre las prácticas comerciales del ex Billonario en su negocio inmobiliario familiar, la Organización Trump.



LOS DEMONIOS ANDAN SUELTOS

En la conmemoración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, centenas de personas participaron en una tradicional calenda oaxaqueña que recorrió desde el Ángel de la Independencia hasta el Zócalo. Los diablos de Santiago Juchitahuaca destacaron en el recorrido, donde se pidió por el cese de abusos y discriminación de los pueblos indios.



USAN PÁGINA FALSA DEL REGISTRO CIVIL PARA ROBAR

Una página apócrifa del Registro Civil de la CDMX, desde la cual se cometieron fraudes y robo de identidad, fue detectada por la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

El sitio usaba logotipos oficiales y ofrecía trámites rápidos y descuentos para obtener, por ejemplo, actas de nacimiento, de defunción o para corregirlas. La agente de la Policía Cibernética, Marisol Sánchez, advirtió que desde el inicio de la

pandemia han surgido páginas falsas de organismos de Gobierno y de comercios que suplantan la identidad de otras para estafar a los usuarios. "Durante el confinamiento, la opción de trámites en línea se implementó en todas las instituciones y generó este tipo de acciones", dijo. La que suplantaba a la del Registro Civil ya fue deshabilitada, pero los defraudadores ofrecen costos de 389 pesos para corregir un acta, por ejemplo. Luego de que la persona

¿Golpe a la Constitución? Que resuelva Poder Judicial'

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó ayer que el Poder Judicial resolverá si es constitucional o no que la Guardia Nacional (GN) pase al control de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sin una reforma a la Carta Magna.

"Si se considera que es violatorio a la Constitución van a acudir los conservadores a la Corte, ya lo anunciaron, pero lo que yo quiero es cumplir con mi responsabilidad, soy el Presidente de México y creo que conviene que la Guardia Nacional quede como una rama de la Sedena para que se le dé estabilidad en el tiempo y no se corrompa", argumentó ayer el Mandatario.

Ayer, el colectivo #SeguridadSinGuerra aseguró que "entregar" la GN a la Sedena por un acuerdo presidencial es un golpe militar a la Constitución. "Es la imposición de las Fuerzas Armadas al poder civil y una condena permanente para la paz y las víctimas", sentenció el organismo.

Anuncia IMPAGO

Unifin Financiera informó que dejará de pagar intereses y capital de su deuda para negociar acuerdos definitivos con sus acreedores en vista a una "reestructura estratégica". Sus acciones en Bolsa se desplomaron ayer.

NEGOCIOS 6

USAN PÁGINA FALSA DEL REGISTRO CIVIL PARA ROBAR

VIDRIANA MARTÍNEZ

Una página apócrifa del Registro Civil de la CDMX, desde la cual se cometieron fraudes y robo de identidad, fue detectada por la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

El sitio usaba logotipos oficiales y ofrecía trámites rápidos y descuentos para obtener, por ejemplo, actas de nacimiento, de defunción o para corregirlas. La agente de la Policía Cibernética, Marisol Sánchez, advirtió que desde el inicio de la

pandemia han surgido páginas falsas de organismos de Gobierno y de comercios que suplantan la identidad de otras para estafar a los usuarios.

"Durante el confinamiento, la opción de trámites en línea se implementó en todas las instituciones y generó este tipo de acciones", dijo.

La que suplantaba a la del Registro Civil ya fue deshabilitada, pero los defraudadores ofrecen costos de 389 pesos para corregir un acta, por ejemplo. Luego de que la persona

hacía el depósito, la comunicación se cortaba y el trámite solicitado nunca se iniciaba.

Perder dinero no es el único riesgo, alertó la oficial Sánchez. Los usuarios también pueden ser víctimas de suplantación de identidad, debido a que uno de los requisitos iniciales es llenar un formulario con datos personales como nombre y fecha de nacimiento.

610972000016



POSTURA DE AMLO